
Gottes Odem bringt Leben 

Liebe Gemeinde! 

Kennen Sie das: sie vermissen Ihre Lebensgeister. Sie schleppen sich mehr oder weniger lebendig aus 

dem Bett und wünschten sich, sie würden den Tag so wie immer starten können. Aber es zieht sie 

eigentlich wieder ins Bett: schlapp, der Kreislauf spielt verrückt und dann husten Sie sich noch alles 

Mögliche aus dem Leib – ich will nicht langweilen, aber so ging es mir letzte Woche – oder die 

letzten 10 Tage. Und man lebte mit der Hoffnung: also an Pfingsten da muss es dir ja wohl wieder 

besser gehen: da sollte der Lebensgeist so richtig wieder in einem die fehlende Power zurückbringen. 

Und sie kam….. 

Als Jesus in den Himmel fuhr, gab es eine 10-tätige Zwischenzeit. Sie hatten schon noch die Ansage 

im Ohr, dass der Heilige Geist kommen wird. Aber er war noch nicht da. Ihnen fehlte die Power, die 

Kraft, das zu tun, wozu Jesus sie schon zu Erdenzeiten aufgefordert hat: gehet hin… hin zu den 

Leuten, breitet mein Evangelium aus. 

So eine Zwischenzeit kann sich richtig hinziehen – die einen werden ungeduldig, die anderen 

resignieren vielleicht schon – ob das noch was wird.  

Doch dann kam Pfingsten. Gottes Geist kam über sie mit ungeheurer Kraft und mit Zeichen, die 

Jünger und alle, die dabei warn, so noch nicht erlebt haben. Es war wie wenn Gottes Odem durch ein 

Totenfeld ging und tote Leiber wieder zum Leben erwecken würde. Nun war alles möglich. Nun 

konnten sie gehen. Sie konnten evangelisieren, sie konnten taufen, sie konnten Gemeinde, Kirche 

erleben – lebendige Kirche. Menschen kamen zum Glauben. Jesu Ansage hatte sich erfüllt. Ihr werdet 

die Kraft des Geistes erfahren und werdet meine Zeugen sein. 

Es war wie ein zweites Ostern…. Nur diesmal betraf es die Erweckung der müden und kraftlosen 

Jünger und Jüngerinnen. Und ein Stück – nur noch viel mehr war es so, wie es im Prophetenbuch 

Hesekiel. Wer will kann hierfür Hesekiel 37,1-14 lesen. Man könnte drei Punkte herausarbeiten  

Gottes Odem bringt neues Leben… 1. für Israel 2. für die Kirche und 3.für mich 

Ich möchte nur den letzten Punkt hier als Wort der Zuversicht aufführen: Gottes Odem bringt neues 

Leben für mich. 

Wie geht es Dir zur Zeit mit dem Glauben. Vielleicht geht es dir so:  Ich hab nicht das Gefühl, dass 

mein Gebet was bringt – ich bin leer. Ich hab mich leer gebetet. Zur Zeit erlebe ich auch meinen 

Glauben als fruchtlos- oder fade – wie abgestandenes Wasser und vor allem wirkt er sich nicht in 



mein Lebensgefühl aus – und das ist gerade äußerst suboptimal – ich fühle mich ausgebrannt - tot.  

Da ist dieses auf Dauerbereitschaft sein zu müssen oder schlicht Einsamkeit, da ist dieses 

Überfordertsein oder genau so blöd: dieses Nichtmehr- gebrauchtwerden. Mir fehlt der Sinn im 

Leben. Und wenn dem so ist, dann würde ich jetzt gerne den Hesekiel spielen und die ne Ansage 

machen:  So spricht Gott, der HERR zu Dir: Ich selbst gebe meinen Geist in dich hinein und du wirst 

wieder lebendig!  Mein Geist möchte dir einen wichtigen lebendigen Grundgedanken ins Herz legen: 

Du bist mein geliebtes Kind. Du bist unendlich wertvoll in meinen Augen. Ich hab dich schon immer 

begleitet auf deinen Lebenswegen - ich hab dich auch manches Mal vor einem Unfall bewahrt - 

vielleicht ohne dass du es gemerkt hast. Du bist mein Geliebter, meine Geliebte - egal was du von dir 

selbst denkst oder andere über dich denken mögen: niemand kann dir diese Würde - mein Kind zu 

sein rauben. Also, mach deinen Wert nicht mehr abhängig von deinen Erfolgen, deinem 

Gebrauchtwerden, deinen Kräften - auch nicht von der Stärke deines Glaubens oder der Anzahl 

deiner Gebete. 

Aber ich möchte, dass du mit meiner Gegenwart spürbar rechnest - mein Geist will dir jeden Tag den 

Blick öffnen für die eine Sache, die heute für dich dran ist, wo er dich gebrauchen kann – und selbst 

wenn man es nicht so hinkriegt, wie du es dir wünschst. Das macht nichts. Gott ist ja da- er kann 

auch aus dem Bruchstückhaften deines Lebens etwas Ganzes machen. Ich möchte dein Leben 

geistreich machen - lass es Pfingsten in dir werden. Und mit diesem Geist ist der Segen mit drin. Mit 

diesem Geist lässt sich gesegnet in jeden neuen Tag gehen.  

 

 


